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Malheureusement, le restaurant Le Saint-Martin a fermé ses
portes, ce qui nous a conduit à chercher des solutions pour la
cantine scolaire. Nous remercions notre bouchère, Béa, qui a
assuré cette prestation jusqu’au mois de juillet. C’est ensuite le
Château d’Aix qui a pris en charge la cantine. Merci à eux.
Toujours du côté des écoles, nous déplorons la fermeture d’une
classe, due à la baisse démographique dans notre village. 
Enfin, la commission voirie nous a permis d’effectuer des
rénovations sur plusieurs chemins ruraux. 

Nous tenons à présent à souhaiter la bienvenue aux nouveaux
habitants récemment arrivés à Saint-Martin. 

Pour terminer, un grand merci à toute l’équipe du Conseil Municipal qui
s’est investie dans tous ces projets et manifestations, ainsi que nos
agents de service et le secrétariat qui continuent de s’impliquer dans
leur travail pour la commune. Merci également à l’Etat, la Région, le
Département et l’Agence Nationale du Sport pour leurs aides
financières.

Madame, Monsieur, Mes chers amis,

01.01.

Nous vous souhaitons à tous une bonne lecture et une heureuse
année 2025 !

Tout d’abord, nous avons poursuivi les travaux de réhabilitation du
bâtiment DALBEIGUE, à Montmerle. La maison est dorénavant
flambant neuve et va être mise en location en ce début d’année
2025.
Concernant l’aire de jeux et le city stade, ils ont été achevés durant
l’été. Une aire pour camping-cars a également été installée à la
Madone, ainsi qu’une borne de vidange qui se trouve à la Conche.   
La commune s’est dotée, grâce à la CCVAI, de trois composteurs
situés derrière la mairie, dont M. MOTTURA veille au bon
fonctionnement. 
La salle des fêtes a été rebaptisée « Salle des Garrets » ; une belle
enseigne réalisée par Frédérique DENTON-DÉAL est accrochée au
mur du bâtiment.
Le cœur associatif de Saint-Martin est toujours aussi actif et nous
sommes fiers de toutes les activités et manifestations organisées
grâce à ce dernier. 

              Nous sommes heureux de vous présenter le bulletin municipal
de l’année 2024, dans lequel vous retrouverez les événements et
projets réalisés à Saint-Martin. 

La mairieLa mairie



Alors que les prochaines élections municipales se profilent déjà, il est à craindre que le renouvellement de
2026 manque de candidats tant la tâche, plus particulièrement dans nos communes rurales, devient
ardue.
En cette fin d’année 2024, nous avons d’ailleurs accueilli deux nouveaux maires sur notre canton. Pascal
Leleu, Maire de Pommiers-en-Forez, suite au décès de notre ami et fidèle compagnon dévoué, Henri
Cherbland, et Josette Gardant, Maire de Saint Polgues, suite à la démission de Dominique Fraise.

Malgré les difficultés budgétaires, la majorité départementale a la volonté de poursuivre son aide en
direction des communes. Bien sûr, cela imposera des choix qui seront parfois cornélien. Car, comme le
disait, en son temps, N. Machiavel « en politique le choix est rarement entre le bien et le mal, mais entre le
pire et le moindre mal ».

De façon plus optimiste, nous dirons que « là où il y a une volonté, il y a un chemin ». Et le territoire des
Vals d’Aix et Isable sait trouver le chemin ! Vos villages bénéficient d’équipements de qualité et une
attention particulière est portée à l’entretien du patrimoine, notre richesse collective.
Dans ce cadre, le Département veille, chaque année, à entreprendre des travaux au Prieuré de Pommiers
afin de lui conserver tout son cachet. Un important programme de restauration des huisseries extérieures
vient d’être lancé. 
Pour faciliter la réalisation des projets de votre commune de Saint Martin-la-Sauveté, la réfection de voies
communales, l’aménagement du site de la Madone, les travaux d’aménagement aux abords de l’église, la
mise en séparatif du réseau assainissement rue de l’Eglise, ont bénéficié du soutien financier du
Département en 2024.
Autre acteur majeur de notre vie en société, le monde associatif a toute notre attention, tant l’implication
des bénévoles est primordiale pour animer nos villages et créer du lien social. La qualité des animations
et spectacles proposés dans nos communes rurales est à souligner. Les organisateurs déploient des
trésors d’ingéniosité qu’il est important de saluer. L’école de musique des Vals d’Aix et Isable a bénéficié
d’une subvention, tout comme le Football Club de Saint Martin, le Vélo Loisir Val d’Aix et la MARPA La
Sauveterre.

Même si ces actions restent mineures par rapport au volet consacré aux solidarités humaines qui atteint
désormais près de 66 % du budget - soit environ 524 millions d’euros - il est, à nos yeux, essentiel de les
maintenir, afin de favoriser l’amélioration de votre cadre de vie et de contribuer au bien-vivre ensemble.
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02.02.

Le Département et la CCVAILe Département et la CCVAI

                 Cela ne vous a pas échappé, le contexte national financier
est plus que compliqué. Cela va imposer une gestion budgétaire des
plus rigoureuses pour faire face à cette situation de baisse sans
précédent des dotations allouées aux communes et aux
Départements.

““

Les équipes municipales vont devoir redoubler d’efforts pour boucler
le financement de leurs projets. A ce titre, l’engagement et le travail
de chaque élu est d’ailleurs à souligner.

Que cette année 2025 soit la plus douce et la plus sereine possible !

Chantal BROSSE et Valéry GOUTTEFARDE
Conseillers départementaux du Canton de Boën-sur-Lignon

””
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Les travaux se poursuivront jusqu’à début 2026. C’est un projet participatif qui tient compte de
l’avis de tous les acteurs et utilisateurs de cette salle.
Nous allons créer des circuits VTT conjointement avec la Fédération Française de Cyclisme et
le Vélo Loisir Val d’Aix afin de parfaire un maillage avec les circuits existants des territoires
voisins.
Le topo guide relatif aux circuits pédestres sera numérisé, mis à jour et accessible via un
téléchargement sur internet.
La commercialisation des terrains de la zone d’activités des Grandes Terres est réalisée à
80%. Trois hectares sont déjà sous compromis et un hectare supplémentaire sera signé dans
les prochaines semaines.
Depuis janvier 2024, des composteurs collectifs sont installés dans chaque commune. Je
vous incite à les utiliser mais aussi à respecter les consignes. Nous avons encore trop
d'erreurs de tri et de dépôts sauvages. Sans le civisme de tous, nous ne pourrions pas
maintenir le coût de traitement des déchets.
Enfin, il y a une réalité, celle que nous vivons au quotidien et qui n’est pas assez mise en avant
: la générosité et l’initiative des bénévoles, le dynamisme et la créativité des entrepreneurs, des
commerçants, des artisans et de leurs équipes, le talent des enseignants, la disponibilité et le
professionnalisme des agents du service public, la mobilisation et la présence des élus sur le
terrain.

02.02.

Le Département et la CCVAILe Département et la CCVAI

L'ensemble du Conseil Communautaire se joint à moi pour vous souhaiter une bonne
et heureuse année 2025. Georges BERNAT

Maire de Vézelin-sur-Loire
Président de la Communauté de Commune des Vals d’Aix et Isable

C’est avec beaucoup de plaisir que je vous présente les projets
qui reflètent une fois de plus l’énergie, la créativité et la solidarité
qui anime notre Communauté de Communes. La rénovation de la
salle des sports de St Germain, projet financièrement le plus
ambitieux de notre mandature sera réalisé comme suit : dépôt de
permis de construire en décembre 2024 avec un début de
chantier en juin 2025.

Madame, Monsieur, 



La gestion de la surface forestière de la commune a été confiée à l’Office Nationale
des Forêts (ONF).
Claude DALBEGUE nous a légué une plantation d’environ 2,5 ha de Douglas à
Montmerle. Une première éclaircie a été réalisée l’hiver dernier. 129,5 m3 de bois ont
été coupés de cette surface et vendus à la scierie SEIGNOL, située à Saint-Priest-la-
Prugne. Le montant de la vente s’élève à 1.991,71 € TTC.

Pour cette année 2024 le montant des travaux réalisés sur la voirie s’élève donc à 45.181 € HT avec une
participation du département à hauteur de 50%. Nous remercions vivement ce dernier pour son
accompagnement annuel constant concernant les travaux de voirie.

Surface forestière

03.03.

Les travaux de la mairieLes travaux de la mairie
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Concernant la voirie, nous tenons à remercier nos agents qui, au quotidien,
s’attachent à maintenir notre voirie communale en excellent état ; les
riverains qui donnent parfois un coup de main ; les chasseurs de notre
commune qui, chaque année, débroussaillent des portions de chemins ;
ainsi que les randonneurs qui participent à l’entretien de nos chemins
pédestres.

Voirie 2024

L’occasion s’est présentée
d’acquérir auprès de la
commune de Boën-sur-Lignon
un ensemble de matériels
comme neufs : étrave et
gravillonneuse. Le montant de
cet investissement s’élève à
2.000 € et devrait nous
permettre d’être mieux
équipés, notamment pour
gérer les routes hivernales
verglacées. 

Cette année la rénovation de routes
goudronnées s’est poursuivie avec
quatre portions retravaillées :
- Montée de Garret en partie haute : 120
ml d’enrobé à chaud et bicouche pour un
coût de 9.882 € HT.
- Rue d’Aix : 210 ml d’enrobé à chaud
pour un coût de 15.645 € HT.
- Place de Job : 30 ml d’enrobé à chaud
pour un coût de 5.107 € HT.
- Chemin du Pin : 350 ml de bicouche
pour un coût de 14.547 € HT.

Investissements matériels Travaux de rénovation de voirie 
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03.03.

Les travaux de la mairieLes travaux de la mairie

Les travaux de réhabilitation de ce corps de ferme ont commencé
en début d’année 2024 et sont en grande partie terminés pour tout
ce qui concerne l’intérieur, pour un montant total de 223.810 €.
Malgré le fait d’aménager de l’ancien, il n’y a pas eu de surcoût
important et les membres de la commission bâtiments ont trouvé
le rendu sympathique et fonctionnel. Il reste quelques
aménagements extérieurs comme la cour avec le sol, la clôture en
grillage, le portail et la grange avec le raccordement électrique et
le crépis à terminer dans les prochains mois. Une option ferme de
location a été enregistrée pour le mois de février 2025. Ce
bâtiment étant loué, la TVA n’est pas récupérable comme sur les
autres projets d’investissement et les subventions sont limitées à
normalement 44.000 €.

Des subventions ont été demandées pour l’investissement complet « city-stade, jeux et WC ». Pour sécuriser
le site complet (mini-golf et salle des jeunes) et limiter les éventuelles dégradations, des caméras sont
installées avec enregistrement vidéo pour identifier le jour comme la nuit les personnes à l’origine des
problèmes.

Espace City-stade et mini-golf

Saint-Martin 
la Sauveté

Avec le retour des beaux jours au printemps, la pelouse synthétique du
city-stade a été installée pour le bonheur de nos jeunes qui ont pu en
profiter cet été. En même temps, avec l’aide de Philippe TAMET, auto-
entrepreneur sur notre commune, divers jeux et tables de pique-nique
ont été installés par notre équipe technique pour un montant total
d’environ 18.000 €. 

Ces jeux ont fait l’objet d’un contrôle par un organisme agréé avant d’être mis en service pour toutes les
catégories d’âges, de 2 à 12 ans. L’ancien WC difficilement accessible aux personnes à mobilité réduite a été
démonté par notre équipe technique et est remplacé par deux espaces qui seront accessibles sans
problèmes toute l’année à tout le monde pour un investissement de l’ordre de 30.000 €.

Bâtiment Dalbeigue



04.04.

Bien vivre ensembleBien vivre ensemble
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39ème foire de printemps 

L’école Saint Joseph a organisé pour la 3e année consécutive la
foire de printemps de Saint-Martin-la-Sauveté. Plus de 40
exposants ont répondu présents ; textiles, animaux, décoration,
maroquinerie, bien être, alimentation, jeux, matériels agricoles et
professionnels...
Les commerces ont proposé des animations et des repas. 

Aire de camping-cars 

Trois emplacements sont dorénavant mis à la disposition des
camping-cars au Belvédère de la Sauveté (la Madone). Loin des
parkings bondés, les vacanciers peuvent contempler la magnifique
vue qu’offre cet endroit, en toute quiétude. La station de vidange se
trouve à la Conche, dans la zone artisanale.

Aire de jeux 

Depuis début août, l'aire de jeux située à côté du City Stade et du
mini-golf est ouverte aux enfants, jusqu'à 12 ans. Ces derniers sont
sous la responsabilité des parents. Cet espace de jeux a été installé
par les employés communaux. Il comporte un portique nid d'oiseaux
accessible aux enfants à mobilité réduite (PMR), une hutte baobab,
une tyrolienne, deux jeux sur ressort et une corde d'équilibre. Tous
ces jeux ont été choisis par le Conseil Municipal des Jeunes. Trois
tables de pique-nique ont aussi été mises en place.

Rendez-vous le samedi 26 avril 2025 pour la prochaine foire ! 
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C’est sous le soleil que 82 classards se sont donnés rendez-vous dimanche 7 juillet, pour fêter leur décennie,
de 0 à 90 ans. Entre la plus jeune, Victoire DALLIERE et la doyenne, Lucie SARDIN, étaient présents deux
bébés, onze enfants de 10 ans, sept adultes de 20 ans, huit de 30 ans, quinze de 40 ans, six de 50 ans, dix de
60 ans, treize de 70 ans, neuf de 80 ans, ainsi que notre doyenne de 90 ans. 

Les photos ont été prises par classe, à la Maison des Traditions. Le défilé dans le bourg s’est déroulé au son
d’une musique entraînante pour ensuite s’arrêter devant le monument aux morts, pour le dépôt de la gerbe
en mémoire des conscrits disparus. 

La population a été conviée à partager le verre de l’amitié autour de la fontaine ; un moment convivial où
chacun a pu se retrouver et échanger. 

Classes en 4

04.04.

Bien vivre ensembleBien vivre ensemble

Cadeaux de Noël des ainés

Cette année encore, la traditionnelle tournée des brioches a permis de financer les
cadeaux de fin d’année (colis ou repas) de nos aînés de 75 ans et plus. Grâce aux
bénévoles, et l’aide des associations, qui se sont occupés de la distribution des 300
brioches, 111 habitants et résidents en maison de retraite ont reçu un cadeau de Noël ! La
vente des brioches a permis de récolter 1.819 €. Merci à tous les habitants ayant
contribué à ce beau geste !
La distribution des colis a débuté le mercredi 18 décembre à la MARPA et s’est poursuivie le samedi
21 décembre 2024. Le repas convivial a eu lieu le samedi 11 janvier 2025 à la Salle de la Récrée. 

A l’issue de cette matinée, les conscrits se sont rendus à la Salle des Garrets où le repas, préparé par Sophie
du P’tit Creux et le dessert par Les P’tites Douceurs, les attendait. Ce fut une belle journée de retrouvailles
intergénérationnelles !
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Bien vivre ensembleBien vivre ensemble

10

Club de l’amitié

Dans les années 70, beaucoup de clubs pour les
aînés ruraux se sont créés dans les petits
villages. Cela coïncide notamment avec la
création de l’IVD (indemnité viagère de départ),
créée en 1963 et aidant les agriculteurs à partir
à la retraite à 60 ans.

Une fédération se forme pour encadrer ces
nombreux clubs, elle est d’ailleurs reconnue
d’utilité publique.

Le club de Saint-Martin s’est créé en 1976. Son
objectif est de proposer des activités au profit
des personnes âgées, de créer des liens entre
les personnes du même village, de promouvoir
des activités de loisirs, des jeux de société et
d’organiser des sorties, des visites, des pique-
niques, des voyages, etc.
Le nombre d’adhérents varie entre 30 et 55
personnes.
Dans les années 2000, le club a rejoint la
Fédération départementale de la Loire : «
Génération Mouvement ».

En 2024, voici les animations réalisées : 
1 sortie au restaurant en mars
1 sortie au cabaret de Renaison en mai
1 pique-nique en juin
1 sortie au restaurant pour fêter les
anniversaires
1 sortie au restaurant en décembre
pour fêter Noël

La fédération organise notamment une «
journée de l’amitié » en mai avec une rencontre
de tous les clubs de la Loire.
La fédération propose aussi quelques voyages
chaque année, ouverts aux petits clubs, pour
permettre à un plus grand nombre de partir en
excursion. Elle propose aussi, pour les
personnes à faible revenu, une aide financière
pour aider les gens intéressés par les voyages.
D’ailleurs, en 2023, 4 personnes du club sont
parties en Dordogne lors d’un voyage organisé
par la fédération.
En 2022, 3 personnes du club sont parties en
Touraine, toujours avec la fédération.
En 2024, le club de Saint-Martin compte 37
adhérents, 13 hommes et 24 femmes. Les
membres se rencontrent tous les premiers
mardis de chaque mois à la Salle des
Associations. 
Au programme, discussions, belote, jeux de
société et goûter !

Le bureau de l’association est composé de deux co-
présidentes : Mme Colette MONTAGNON et Françoise
GONIN (également secrétaire) et d’une trésorière : Mme
Marie-Claude BEAUGEANT.
Si vous êtes intéressés pour intégrer le club, merci de
contacter Françoise au 06 88 80 09 96. La cotisation est
de 20 € par an.
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Après une collation de bienvenue, les enfants ont
découvert les fonctions de Raymond VIAL au sein
de la Région. Il leur a également expliqué le rôle et
l’organisation de cette collectivité territoriale. 
Une visite des locaux a ensuite été proposée par
Léa, avec de nombreuses explications, ce qui a fait
l’objet d’un quiz très intéressant. 
Par la suite, les enfants et leurs accompagnateurs
ont été invités à la cantine pour y déguster le repas
de midi. 
Enfin, pour clore la journée, les jeunes élus ont pu
découvrir en partie le Parc de la Tête d’Or avant de
retrouver leur petit village de Saint-Martin. 

Comme chaque année, le Conseil des Jeunes a
participé aux commémorations, à la journée «
J’aime la Loire propre », aux décorations de Noël et
aux cérémonies d’Etat Civil. 

Le 9 octobre 2024, une réunion a eu lieu, permettant
aux élus d’accueillir les nouveaux entrants. De plus,
les élus sortants ont reçu leur diplôme et ont
assisté à la suite de la réunion, où les rôles et
missions des conseillers ont été présentés. 
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04.04.

Conseil municipal des jeunes 

Le Conseil Municipal des Jeunes a réalisé de
nombreuses choses durant l’année 2023-2024 et a
également fait deux sorties hors du village.
En effet, ils se sont d’abord retrouvés avec leurs
homologues de Noailly, le mercredi 29 mai. A cette
occasion, chaque conseiller a préparé une rubrique
sur Saint-Martin (les écoles, le FCSM, le comité des
fêtes, les commerces et entreprises, la micro-
crèche, la maison de santé, la M.A.R.P.A., le
tourisme et les randonnées, l’agriculture et les
exploitations, les personnages célèbres, la
médiathèque et le centre de loisirs). Ces rubriques
ont été développées par chaque conseiller et
présentées sur un fascicule remis à leurs collègues
de Noailly. 
La journée s’est terminée par un goûter collectif. 
Le 26 juin, ce sont eux qui ont reçu les jeunes élus
de Saint-Martin à Noailly, où ils ont pu à leur tour
présenter leur village. 

Le mercredi 3 juillet, les jeunes conseillers se sont
déplacés à l’Hôtel de la Région Auvergne-Rhône-
Alpes, à Lyon, accompagnés de trois élus. Raymond
VIAL, conseiller régional délégué à l’agriculture et à
la ruralité, et président de la Chambre d’Agriculture
de la Loire les attendait. 



Bien vivre ensembleBien vivre ensemble
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Concert à l'église

Le dimanche 20 juillet, Karen BARBAUX-PERRET, originaire de Saint-
Martin-la-Sauveté, a présenté un concert lyrique à l'église de Saint-
Martin, avec son Ensemble Vocal Féminin "Cœur et Voix" qu'elle dirige
depuis 2009. 
Karen, Soprano Lyrique, a obtenu un prix de chant au conservatoire de
Strasbourg et est diplômée en piano au conservatoire de Saint-Etienne.  

Décorations de Noël

Don du sang

Ce liquide qui dans le corps
Va et vient fait son chemin
Est précieux comme de l’or
Sans lui le corps est défunt
Par les soucis de la vie
Peut être lancé un défi
Maîtrisé par la science
De sa grande persévérance

Et le courage de chacun
Qui apporte tous les soins
Pour sauver bien des vies
Reste toujours un défi
Pour ce trésor demandé
Vouloir, pouvoir le donner
Une vie peut être sauvée
Juste son sang à donner

"

"

Dates des dons du sang 2025 :

18 mars

04 juin

28 octobre

Cette année, le Conseil Municipal des Jeunes a de nouveau participé,
avec les agents communaux, à l’installation des décorations de Noël
sur les sapins, dans la mairie et dans le bourg. Tout ceci s’est
déroulé le mercredi 4 décembre. Les sapins ont été achetés à
l’entreprise Dubost Forêt et les nouvelles décorations à Decolum
Illuminations. 

Fleurissement

En 2024, 968 plants ont été achetés puis plantés pour égayer
notre commune. L’achat des fleurs a été réparti entre l’école
Saint Joseph, l’épicerie À la Sauvett’ et Gammvert. Le montant
total de ces achats s’élève à 1.921 €. 
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Fête patronale 2024

Le traditionnel concours de pétanque du vendredi soir a marqué le début
des festivités. 122 doublettes étaient réunies pour le concours,
accompagnées de 18 doublettes pour le concours enfant.
Au réveil du samedi matin, l’inévitable tournée des brioches a animé les
rues de Saint-Martin.

En début de soirée, les spectateurs ont pu admirer le défilé de 8 chars
Saint-Martinois dans les rues du village. Un défilé au rythme des bandas
« La Banda Do Ré » et « Band’a Bonne Ô » qui ont animé les rues jusqu’à
l’église, où a eu lieu l’embrasement du clocher, avant de poursuivre avec
un bal et ainsi prolonger l’amusement et la fête pour bon nombre de
jeunes.

Le dimanche après-midi, c’était le retour des jeux inter villages qui ont
réuni 6 équipes de villages voisins et ont vu s’affronter les participants
sur des jeux d’adresse, de logique et de rapidité.

S’en est suivi en début de soirée le concert gratuit en plein air d’un sosie de Joe DASSIN, autour d’un millier
de nos fameux plateaux repas adultes et enfants qui ont une nouvelle fois été réservés et servis très
rapidement grâce à une superbe mobilisation de toutes et tous. Enfin, le feu d’artifices a marqué la fin des
festivités du dimanche soir.
Tout au long de la fête et jusqu’au lundi soir, la fête foraine battait son plein dans le village, pour le plus
grand bonheur des enfants, parents et grands-parents.

Un week-end de fête patronale qui s’est achevé par le traditionnel barbecue du mardi soir, avec l’ensemble
des bénévoles et membres du comité des fêtes, qui ont grandement contribué au bon déroulement de cette
fête.

L’ensemble du comité 
des fêtes remercie une 
nouvelle fois l’ensemble 
des participants, bénévoles et
spectateurs présents, et vous
donne rendez-vous l’année
prochaine !

Encore une fois, l’édition 2024 de la fête patronale du village a été une
vraie réussite !
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Gym volontaire

L’association « Gym volontaire » de Saint-Martin
compte une vingtaine d’adhérents. La présidente est
Joëlle MANGAVELLE et l’animatrice Arlette
HERITIER. Les séances ont lieu les lundis de 18h30 à
19h30 à la Salle Dubœuf, et les jeudis de 19h30 à
20h30 à la Salle de la SOVA (ou la Dubœuf en
période hivernale). 

Inauguration 

La salle des Garrets dispose désormais d’une belle enseigne portant son nom. En effet, dimanche 1er
septembre, plusieurs habitants sont venus inaugurer cette belle plaque en bois, fournie gratuitement par la
Société BERNIER. Cette inauguration fut un beau moment chargé d’histoire et de légende.
Le Maire a tout d’abord salué le public puis a remercié Frédérique DENTON-DÉAL pour la réalisation de la
typographie.
Par la suite, Alain GOFFOZ a expliqué l’étymologie du mot « garret ». 
Marie CROZET, dont la proposition du nouveau nom pour la salle a été retenue, a évoqué des souvenirs
vécus à Garret. 
Pour terminer, Brigitte LUGNÉ a conté la légende du marquis des Garrets, que vous pouvez retrouver sur le
site internet de la commune, dans l’onglet « Découvrir : Histoire, patrimoine et tourisme ». 
Cette réunion s’est conclue par un verre de l’amitié. 

14

VTT et randonnée 

Le printemps 2025 sera marqué par l’ouverture de l’Espace VTT de la Communauté de Communes des Vals
d’Aix et Isable.

Ce seront environ 20 circuits de tous niveaux : vert,
bleu, rouge et noir pour les plus aguerris qui verront
le jour au printemps prochain. Traversant les 12
communes du territoire, ils seront accessibles au
plus grand nombre : des familles aux personnes
plus sportives. Pour assurer une qualité et une
uniformité de ces circuits, ils seront labellisés par la
Fédération Française de Cyclisme. Enfin, ces
circuits entreront en connexion avec les autres
espaces VTT situés dans les territoires limitrophes
(Bois Noirs, Roannais Agglomération, Forez Est)
pour permettre aux VTTistes de rejoindre notre
espace VTT et surtout leur donner envie de revenir !

De leur côté, les circuits de randonnée déjà présents
sur le territoire vont passer en mode digital. Un
travail de numérisation va être réalisé avec la
Fédération Française de Randonnée. Chaque circuit
va être numérisé et sera accessible directement
depuis l’application officielle gratuite de la
Fédération Française de Randonnée : MaRando.
Parallèlement à ce travail, les sentiers seront
labellisés, gage de qualité pour les randonneurs. 
Les deux projets ont un objectif commun : valoriser
notre territoire et répondre aux nouvelles attentes
des excursionnistes et touristes à savoir des
activités de nature par le biais d’aménagement de
qualité. 

Ces nouvelles infrastructures permettront également aux habitants de découvrir ou redécouvrir leur
territoire.
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La commune de Saint-Martin a signé une convention
tripartite avec la communauté de commune et une
société d’Etat : EPORA. Le rôle de cette société est de
racheter des bâtiments anciens pour les restaurer et
les revendre à un tiers. Une étude sur la structure du
bâtiment est en cours, qui définira le coût de
restauration, EPORA prendra position selon les
résultats de cette étude.  

04.04.
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Maison des traditions

Depuis quatre années, de nombreux aménagements
ont été réalisés dans cette maison pour rendre encore
plus agréable sa visite. La période d’ouverture est
dorénavant de cinq mois au lieu de deux auparavant.  

De nombreuses photos anciennes représentant des habitants du village ont été exposées cette année, nous
rappelant une période plus ancienne de la vie de notre commune. 
Les nombreux commentaires laissés sur le cahier de correspondance montrent l’intérêt et le plaisir que les
visiteurs ont à visiter cette maison. 

Cette année encore, la maison des traditions s’est embellie de matériels agricoles dans la cour et à
l’intérieur, toujours rénovés par Jean Lou FOREST. Le portail au fond de la cour a été habillé avec un panneau
représentant un tracteur et une vache, réalisés au laser par Jérôme MICHALET. 
Les maquettes du village et du Château d’Aix sont toujours très appréciées. 

Maison tout est là

1879
2024
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Médiathèque municipale

La médiathèque municipale est
heureuse de vous accueillir
gratuitement tous les jeudis de
16h30 à 18h et les dimanches de
10h30 à 12h.

En mars 2024, à notre grande
satisfaction, pour le bon
fonctionnement du service, un
nouvel équipement informatique
nous a été installé ; nous
remercions la municipalité pour
cette acquisition qui a répondu à
un réel besoin.

A l’occasion de la foire annuelle,
nous avons exposé les dessins et
réalisations des enfants de GS et
CP du RPI suite à leur rencontre
avec Swann MERALLI, auteur
d’albums jeunesse, dans le cadre
de la fête du livre.

Fin juin 2024 nous avons eu le
plaisir d’accueillir dans les locaux
une exposition de peinture de
Marco DALES qui a connu un
franc succès ; ce dont nous
sommes ravis. 
Une reproduction sur toile de l’un
de ses tableaux nous a été offerte
par l’artiste ; elle orne un des
murs de la médiathèque.

D’importants changements sont
intervenus au niveau informatique
: d’une part, notre logiciel
ORPHEE, utilisé pour les prêts aux
adhérents, a été modernisé et
d’autre part, le logiciel de la DDLM
(Direction Départementale du
Livre et du Multimédia) qui nous
permet de réserver et d’échanger
des ouvrages, a été profondément
remanié (logiciel SYRTIS).

De nombreuses heures de
formation ont été nécessaires aux
bénévoles pour acquérir la
maîtrise de ces nouveaux outils.
Certaines journées se sont
déroulées à la CCVAI, d’autres à
Neulise, l’un des sites de la DDLM
et d’autres en Webformation.

Les deux classes de l’école Saint
Joseph poursuivent
mensuellement leurs visites à la
médiathèque et nous avons reçu
ponctuellement l’école publique
en début d’année.

L’enveloppe financière annuelle
attribuée par la commune nous a
permis d’acheter quelques livres
récents et le renouvellement des
magazines mensuels. 

Concernant les magazines
mensuels, il est souhaitable que
l’emprunt ne dépasse pas 15
jours, ceci pour permettre à la
revue de circuler plus rapidement
sans perdre de son intérêt.

Un grand merci à Marinette
SOUCHON qui, pendant dix-huit
années, s’est dévouée et a donné
de son temps pour le bon
fonctionnement de la
médiathèque, s’occupant
notamment de la navette
(échange avec la DDLM) et des
permanences hebdomadaires.
Jacques DUPUI assure à présent
le service de la navette.
Nous avons eu le plaisir
d’accueillir en début d’année une
nouvelle bénévole : Isabelle
DALES, épouse de l’artiste peintre,
installée avec son mari au
hameau des Gris.

“Une bibliothèque, c’est le carrefour
de tous les rêves de l’humanité”



En novembre, une rencontre intergénérationnelle avec les deux
écoles de la commune a été organisée. A cette occasion, les
enfants et les résidents ont pu rencontrer les artistes de cirque
de la compagnie « Les KIPOUNI’S ». Ce spectacle est financé
en partie par le Département dans le cadre de la Saison
Culturelle du Département de la Loire ! La Journée s’est
terminée par un goûter préparé par les résidents !
Grâce à l’association les « Heures Joyeuses » les résidents ont
également pu partir à l’Hermitage, pique-niquer dans la cour de
Lysiane, visiter l’atelier de M. DRIGEARD, sabotier à Renaison,
visiter la Ferme des Joboises à Saint-Martin, rencontrer
d’autres résidents des établissements de Saint-Germain-Laval,
Activ’Age, La Valla et Noirétable, partir en après-midi ciné
séniors à Noirétable, aller à l’atelier numérique à la salle des
Garrets (organisé par la CCVAI), etc.
 N’oublions pas toutes les animations qui sont organisées à la
M.A.R.P.A. (bricolage, dictées, jeux, chants, ateliers culinaires,
…).
Nos Résidents découvrent beaucoup de pays du monde grâce
aux séances organisées par Jean-Pierre MONGINET pour voir
et explorer le Japon, la Scandinavie, le Mexique, la Thaïlande,
les capitales Danubiennes et le Tyrol. Pour finir, une
dégustation très appréciée d’un gâteau au chocolat
confectionné par ses soins. Ce fut un régal. 
Nous prévoyons pour 2025 une journée portes ouvertes afin de
célébrer les trois décennies de notre bel établissement. La date
n’est pas encore fixée.

04.04.
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Les nouvelles de la M.A.R.P.A.
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Nettoyage de printemps 2024

Cette année encore la commune de Saint-Martin-la-Sauveté a
participé, le 16 mars 2024, à l’opération « J’aime la Loire Propre ».
Une trentaine de bénévoles ont procédé au nettoyage du village.
Cette opération a permis de collecter 5m3 de déchets. 

Oratoire de la Forge et Salle de la Récrée

La façade de l’oratoire de la Forge est ornée de trois carreaux relatant
l’histoire de ce bâtiment. Le magnifique travail d’écriture a été réalisé par
Mme Josette MOTTURA, le 6 juin 2024. Un grand merci à elle pour sa
réalisation et son don à la commune. Merci également pour les carreaux
d’indication de la salle de la Récrée.    

« Ce bâtiment appelé loge était
utilisé auparavant comme poulailler
et dépôt d’outils de jardinage. Il a
été offert à la commune de Saint-
Martin-la-Sauveté par la famille
MONTCLARET en 1992.
Avec la participation de la paroisse,
et notamment du père SANGLERAT,
il a été décidé de réaliser un
oratoire à la mémoire du père
JANVIER, prêtre réfractaire arrêté
au hameau de la Forge en 1794, et
de Notre-Dame du Mont-Carmel.

La rénovation de la loge a été réalisée
gratuitement par les artisans.
Plusieurs familles ont effectué des
dons, et notamment M. GEISSANT qui
a offert la vierge et fourni le vitrail.
L’oratoire est entretenu depuis sa
création par la famille BARTHOLIN.
Un office religieux est donné sur
place chaque année le 16 juillet. »

Salle des jeunes

Cette salle, située à côté du city stade, a été ouverte
début août par l’association 1, 2, 3, Familles ! Un
règlement intérieur a été établi, vous pouvez le
retrouver sur le Panneau Pocket de la commune. La
salle est ouverte aux jeunes de 10 à 17 ans. L’entrée
de celle-ci a été placée sous vidéo-surveillance.
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Kalinka BARLIER vous propose un large choix de sacs, décorations et
accessoires de mode qu’elle confectionne dans son atelier de couture,
au lieu-dit Le Pin, depuis début 2024. 
Vous pouvez la contacter pour passer commande ou venir voir ses
créations au 

L’atelier de Kaline

Cours de pilates

« Si Pilates Studio » est ouvert depuis octobre 2024, 18 Place de
la Fontaine à Saint-Martin-la-Sauveté. Maria CALVO vous
propose des cours de pilates pour tous niveaux, pour femmes,
hommes et aussi des cours de pilates pré-natal et post-natal. 

Au pré des amis maux

Le centre d’accueil en zoothérapie propose de maintenir ou
améliorer un mieux-être physique, psychologique ou social. La
spécialisation du CAZ est l’accompagnement des enfants,
adolescents et leurs familles, affectés par les troubles des
apprentissages. Le métier d’infirmière de Sandra lui permet
d’accompagner un large public. Le CAZ propose des séances en
individuel ou en groupe de trois, un accueil à la demi-journée ou
à la journée.
La ferme d’animation est un espace de mise en relation homme-
animal-nature afin de sensibiliser au respect du vivant, éduquer
et divertir auprès d’un public diversifié (petite enfance, enfants,
adolescents, adultes, personnes âgées, personnes valides ou en
situation de handicap ou de fragilité sociale). La ferme propose
des ateliers pour les institutions ou les familles, une activité
extrascolaire les mercredis, des stages durant les vacances, et
des ateliers de type événementiel (anniversaire, Halloween,
Pâques, Noël…). 

mariacourspilates@gmail.com 

07 50 34 15 83

Sandra et Franck - 1023 route de Saint Thurin 
St Martin la Sauveté - 06 72 55 22 77 19

mailto:mariacourspilates@gmail.com
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Association ADMR : Val d'Aix et Isable

Vous êtes confrontés à des changements au sein de votre
famille : maladie, hospitalisation, décès, accident de la vie,
grossesse difficile, naissance, adoption, désir de mieux
concilier vie familiale et vie professionnelle, difficultés dans la
relation parents-enfants ? Pour chaque situation, nous avons
des solutions (financement CAF, MSA ou Département).

A l’ADMR, de nombreuses missions vous seront proposées, en fonction de vos attentes, de vos
connaissances et du temps que vous souhaitez consacrer à l’association. Ensemble, nous définirons votre
engagement et vos missions en fonction de vos souhaits, de votre disponibilité et de vos compétences. 
• Accueillir des personnes, les écouter, participer à l'évaluation des besoins et à leur évolution
• Coordonner la communication locale
• Coordonner la gestion du personnel
• Participer à la démarche qualité de l’ADMR

Des bénévoles rendent visites
régulièrement aux ainés qui en
font la demande, pour un simple
moment de partage.

98 route de Pommiers
42260 St Germain Laval
msvaldaixetdisable@fede42.admr.org
Le secrétariat au 04 77 67 57 50
Le SSIAD au 04 77 65 11 75
L’ESAD au 04 77 66 49 42

- Aide et accompagnement dans la vie quotidienne
(préparation et aide à la prise des repas, sorties sur
l’extérieur, portage de repas, Téléassistance Filien,
entretien du logement).
- Soins infirmiers nécessaires grâce au SSIAD (Services
de soins infirmiers à domicile).

Cantine et garderie

Cette année scolaire 2023-2024 a connu plusieurs changements, que ce soit pour la
cantine ou pour la garderie. 
La préparation et la livraison des repas ont été assurées par le restaurant Le St Martin
jusqu’aux vacances de Pâques. C’est ensuite notre bouchère, Béa, qui s’est occupée de
cette prestation jusqu’à la fin de l’année scolaire. A sa suite, le Château d’Aix a repris la
préparation et la livraison des repas sur les deux sites : Ailleux et Saint-Martin. 
L’année dernière, ce sont 4763 repas qui ont été servis à la cantine de Saint-Martin, pour
une cinquantaine d’enfants inscrits. Le prix du ticket a subi une augmentation et est
dorénavant à 4.65 €. 

Service convivialité

ContactDes personnes âgées ou handicapées :

Une mission passionnante pourquoi pas vous ?
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Du mois de septembre 2023 au mois de novembre de la même année, c’est Marine
CARAYRE qui s’est occupée de la garderie et de la cantine. Fanny DULAC a pris sa
suite jusqu’à la fin de l’année scolaire. Ce sont à présent Marie-Christine DUMAS et
Nathalie GONTARD qui s’en occupent depuis la rentrée de septembre 2024, aidées de
Lysiane BOUZAN. 
Sur l’année 2023-2024, ce sont 4742 heures de garderie qui ont été comptabilisées,
pour un total de 61 enfants inscrits. Le tarif a légèrement augmenté en septembre
2024 et est passé à 1.50 € de l’heure et 13 € pour l’inscription à l’année. 
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L’année 2024 a été une année sous le
signe du changement, d’instants de
partage entre les enfants et de
moments conviviaux avec les familles
!
C'est un moment de changements
pour la micro-crèche avec le départ de
Claire OUNNOUGHI, qui a joué un rôle
clé depuis son arrivée en août 2021.
Son engagement et ses initiatives ont
sans aucun doute marqué la structure
et contribué à son développement. 
Changement dans la continuité avec
Nathalie FOUILLOUSE, qui travaille
dans cette structure depuis son
ouverture et qui va en assurer à son
tour le bon fonctionnement, tout en
conservant un temps de présence
auprès des enfants.
Du changement encore avec l’arrivée
de Virginie au sein de l’équipe déjà en
place (Stéphanie, Estelle et Marine) et
d'Anaïs qui remplacera pendant
quelques mois Marine. 
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Micro-crèche La Court’Echelle
4 Rue de l’Église 42260 SAINT-MARTIN-LA-SAUVETÉ
04 77 62 09 31 – lacourtechelle@fede42.admr.org
Référente technique : Nathalie FOUILLOUSE

Micro-crèche

Et enfin, la mise en place de la loi
EGALIM qui concerne la restauration
collective. Désormais, les repas
proposés à vos enfants sont
composés d’au moins 50% de
produits de qualité et durables dont
au moins 20% de produits bios. 
Les repas sont toujours
confectionnés sur place par le
personnel de la crèche,
l’approvisionnement se fait en circuit
court (épicerie À la Sauvett’,
Boucherie Chez Béa ainsi que Les
Yaourts de Mélanie).
Tout ceci promet encore de belles
choses pour l'avenir de la micro-
crèche ! Rappelons que La
Court’échelle est un lieu de partage
entre les enfants. Des amitiés se
créent ainsi que de la complicité
entre les plus petits et les plus
grands. 

C’est aussi un lieu de
rencontre entre enfants,
parents et personnel.Le 9
juillet la micro-crèche a
organisé un temps
convivial et de partage
avec les familles en fin de
journée. L’occasion
d’échanger et de se
rencontrer autour d’un
buffet. Cette année le
thème était tout trouvé :
Bienvenue aux
olympiades de la
Court’Echelle ! Différents
parcours et jeux étaient
proposés aux enfants
comme aux adultes.

N’hésitez pas à venir nous rencontrer si vous souhaitez des
renseignements, l’équipe se tient à votre disposition.

mailto:lacourtechelle@fede42.admr.org


Service Social

UDAF de la
LoireFAMILLES RURALES

Accueil de loisirs «  Les
Farfadets » pour enfants de
3 ans au CM2

Syndicat Mixte
des Eaux de la
Bombarde

Assistante sociale : Permanence sans RDV Mardi
matin de 9h à 12h

sinon prendre RDV auprès du Département de la
Loire : 04.77.23.24.21

1 mercredi par mois toute la journée Prendre RDV
avec Julie VILLANNEAU conseillère en évolution
professionnelle (pour jeunes de 16 à 25 ans) au

04.77.68.42.88

Présence du Directeur Bertrand CHINAL : 
Mardi 8h30 – 11h30 / sur RDV 

Mercredi 8h – 13h30 (bureau) / 13h30 – 18h30
(activités) Jeudi 8h30 à 11h30 / 13h30 - 18h30 sur
RDV Vendredi 8h30 – 11h30 sur RDV Ligne fixe :

04.77.65.78.10 Téléphone : 06.83.48.10.50
Président : Lucien GUILLOT Secrétaire : Béatrice
ARTHAUD (lundi et jeudi 8h30-12h / 13h30 -17h)

secretariat.bombarde@nordnet.fr 
Ingénieur technique : Mathieu MOURAGNE

Accompagnement des employeurs pour le
recrutement, Accompagnement des porteurs de

projet, Création, reprise, développement d’entreprise
Elodie PETITBOUT au 04.77.65.17.64 ou

06.60.96.24.55

Service Unifié
Economie et
Emploi

1 jeudi sur 4 de 8h30 à 16h
Médecin : Dr HERRSCHER Emmanuel

Assistante : Valérie ALLIGIER
Sur RDV au : 04.77.24.30.40

Sur rendez-vous auprès de l’antenne de Roanne
04.77.23.73.90

RENOV’ACTIONS’42

La CCVAI
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ESPACE FRANCE SERVICES
Communauté de Communes des Vals d’Aix et Isable
28 rue Robert Lugnier - 42260 Saint-Germain Laval Tél. : 04.77.65.48.75    Mail : efs@ccvai.fr
Ouvert du Lundi au Vendredi 8h30 – 12h30 / 13h30 – 16h15

ARCHITECTE
CONSEIL du
Département

Permanence une fois par mois le mardi Prendre RDV
avec Clément DUBOSC – Architecte DPLG au

04.77.96.56.66

Permanence 2ème jeudi du mois Prendre RDV avec
Nirina ANDRIA au 04.77.41.41.25 ou 04.77.65.48.75

Pour améliorer son logement

RELAIS PETITE
ENFANCE 

Solène NEMOZ 
04.77.65.58.02

Lundi et Jeudi 13h30-16h30 sur RDV
Mardi semaine paire 13h – 18h sur RDV 
(Lundi et Jeudi matin Temps d’Accueil
Collectifs)

MÉDIATHÈQUE
Clémence LAC
04.77.65.78.17

Mardi 16h30 – 18h30
Mercredi 9h30 – 12h / 17h30 – 18h30

Jeudi 16h30 – 18h30

Agence postale
intercommunale

Samedi 9h30 – 12h 
Tous les jours du lundi au vendredi

8h30- 12h30 / 13h30-16h15

Bilan très positif ! Nous avons eu 28 demandes pour 7
permanences ce qui équivaut à environ 4 demandes par
permanence. 
Majorité des demandes pour des séniors retraités (21) contre 3
demandes concernant les actifs.
Les demandes sont plus axées sur l’accès aux droits (24
demandes) : IMPÔT (déclarations), CARSAT (retraite), CAF
(demande de prestations…), ANTS (pré-demande de carte
d’identité, demande de carte grise, …). En ce qui concerne la
médiation numérique, il y a eu 3 demandes (création d’un espace
personnel et l’utilisation de la tablette, smartphone…). 

Bilan de l’UDAF
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Sur 24 demandes, 9 ont été traitées en direct. La commune de Saint-Martin-La-Sauveté est plus axée sur
des besoins d’informations (13 demandes) qui peuvent être liées à nos services mais également aux
partenaires (CARSAT, MDPH, CAF, AMELI, IMPÔT…). Il est à noter que le camion est aujourd’hui labellisé
France Service.
Ce service est ouvert à tous, il est gratuit, sans rendez-vous.
Xavier JUGUANT et Aurore CARROT vous accueillent les mardis de 9h à 12h, 21 janvier 2025, 18 février
2025, et 18 mars 2025.
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Pour l’installation des fosses septiques, il faut prévoir un contrôle de conception (demande d’installation ou
changement de fosse), un contrôle de réalisation (le jour de l’installation de la fosse), puis un contrôle
préalable à une transaction (au moment de la vente du bien immobilier). Pour toutes informations
concernant l’assainissement non collectif (SPANC), des demandes d’installations (validation de projet), des
ventes, etc. votre interlocuteur est Sébastien BERLIAT (agent SAUR) : 06 64 14 23 30 –
sebastien.berliat@saur.com

Numéro entrant des 
services d’urgences :
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Quelles démarches pour vos travaux ?

Le site Internet de la commune est maintenu à jour régulièrement et a
comptabilisé plus de 65.000 visites au cours de cette année 2024.
Quant à PanneauPocket, ce sont plus de 1.000 appareils connectés
qui ont choisi d’ajouter Saint-Martin à leurs favoris. Durant cette
année, il y a eu environ 113.000 vues. 
La page Facebook de la commune a aussi gagné en visibilité puisque
ce sont plus de 400 personnes qui la suivent. 
Tous ces outils, largement utilisés à présent, permettent une diffusion
rapide et efficace des informations de la commune et des alentours.

Communications 2024
Les services de Gendarmerie de
la Loire ont constaté que certains
citoyens peuvent être méfiants à
l’égard du numéro suivant : 0800
112 112, pensant qu’il s’agit d’un
appel frauduleux ou malveillant.
Désormais, lorsque l’une de ces
plateformes d’appels vous
contacte (samu (15), police (17),
pompiers (18)), c’est bien ce
numéro qui s’affiche sur votre
téléphone : 0800 112 112.Informations SPANC
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Les ressourcesLes ressources

07.07.

Budget communal 2024

Fonctionnement

Investissement



Recensement 2025

En ce début d’année 2025 va avoir lieu le recensement de la population, de mi-janvier à mi-février. Nos
agents recenseurs sont Mathilde PHILIPPON et Daniel DIMIER. Ils vont tous les deux se répartir
différentes parties de la commune et passer dans chaque foyer pour y effectuer le recensement. Nous
comptons sur vous pour les accueillir comme il se doit et répondre à toutes leurs questions. Rappelons
que ce recensement compte beaucoup pour la commune. 
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Les ressourcesLes ressources

07.07.

Le personnel

Durant cette année, quelques changements au niveau
du personnel ont été effectués. 
Tout d’abord, un contrat aidé d’une durée de 9 mois a
été signé avec Téo FOREST, de janvier à septembre,
sans renouvellement.

Au secrétariat et à l’agence postale, le remplacement
d’Océane TARIT a pris fin le 25 janvier, suite au retour
d’Emma BARLIER à son poste habituel.  
Ensuite, deux employées ont été titularisées : Evelyne
BERTIQUET et Marie-Christine DUMAS.
Ludovic PALABOST, quant à lui, poursuit sa
stagiairisation aux côtés des agents des espaces
verts, Gérald PATAY et Lionel DULAC. 
Enfin, une nouvelle collaboration avec la M.A.R.P.A. a
vu le jour avec Lysiane BOUZAN qui participe au bon
fonctionnement de la cantine et de la garderie avec
nos agents de service, Marie-Christine DUMAS et
Nathalie GONTARD. 
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Les projetsLes projets

Rénovation de la rue et du pourtour de notre église

La réflexion autour de la rénovation de la Rue de l’Eglise
et du pourtour de notre église s’est poursuivie durant
cette année 2024.

1- Partage du projet avec la population
Deux réunions publiques nous ont permis d’expliquer les
enjeux du projet (voirie, sécurité des piétons,
stationnement des véhicules, assainissement, etc.).
Ces deux rencontres ont été riches d’écoute et
d’échanges.

2- Estimatif du coût et recherche de financement
Le coût global des travaux (assainissement et voirie) a été affiné. Il est estimé
aujourd’hui aux alentours de 1 100 000 € répartis de la façon suivante : 590 000 €
pour la voirie et 510 000 € pour l’assainissement.
Les différents financeurs ont été sollicités durant cette même année (département,
état, Agence de l’eau, Europe, etc.).
Les retours ont été plutôt positifs en ce qui concerne l’accompagnement des
travaux de voirie avec un montant d’aide espéré supérieur à 50 %.
Par contre l’aide éventuelle concernant l’accompagnement des travaux
d’assainissement est beaucoup moindre et ne devrait pas dépasser 30 %.
Rappelons enfin que la réflexion de ce projet s’effectue dans un contexte
budgétaire dorénavant beaucoup plus contraignant pour notre commune (hausses
générales des charges et baisse significative des dotations).

3- Décisions du Conseil Municipal
Afin de ne pas compromettre l’avenir et l’équilibre financier de notre commune, il a
été acté :

De ne pas engager les travaux concernant la rénovation du réseau
d’assainissement.
De réaliser les travaux d’amélioration de la voirie.

Les objectifs de sécurisation des piétons, d’amélioration du stationnement, de
création d’un parvis, etc. restent d’actualité.
L’enjeu nouveau sera d’engager ces travaux d’ici quelques mois en prenant en
compte l’âge des réseaux existants.
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du 08 Mai

Commémoration du 11 Novembre

Se souvenirSe souvenir

09.09.

1924

Afin que le temps n’engendre pas l’oubli, le 14
septembre 1921, une commission a été nommée
pour s’occuper du projet de la construction d’un
monument aux morts sur notre commune. Le lieu de
son implantation a fait l’objet de nombreuses
discussions. Il a fallu faire un choix entre le
déplacement de la bascule publique et une
implantation au milieu du bourg. Ce fût finalement
cette dernière option qui a été choisie, même si cet
emplacement était réservé à l’installation des
chevaux de bois à chaque fête patronale, qui à cette
époque se déroulait le 11 novembre, jour de la Saint
Martin. 

Le monument aux morts a 100 ans

Commémoration du 18 Mars

En 1923, une souscription auprès du public a permis d’amasser la somme de 9.117 F. Le monument a
finalement été érigé en 1924. Il a coûté 14.000 F. 
Il a été inauguré le 11 novembre 1924 en grande pompe. Le bourg était garni de guirlandes et toute la
population de Saint-Martin était présente, fière de pouvoir honorer les 78 victimes du village. 



Durant toute cette année, nous avons poursuivi notre projet
sur l’environnement et l’écologie avec un travail sur le tri des
déchets et le compostage. Dans le parc de la mairie, un
composteur est installé, et les enfants vont, après chaque
repas, y déposer les déchets alimentaires.

En début d’année, des représentants du conseil
municipal des jeunes ont été élus : Mathilde est
notre nouvelle élue pour cette année.

Les écolesLes écoles

10.10.

École Saint Joseph 

Durant toute l’année, les élèves de l’école Saint Joseph
ont travaillé autour de différentes activités afin de
devenir de « vrais citoyens éco responsables ». Nous
poursuivons notre projet éco-école, afin de mettre en
place différentes actions au sein de l’école. Dès le
début d’année, des délégués sont élus et deviennent
porte-paroles des autres élèves.  

Julie ALLONI intervient au sein de la
classe maternelle CP-CE1 afin de travailler
les réflexes archaïques des élèves.

Nous avons poursuivi notre partenariat avec la M.A.R.P.A., la
micro-crèche et la médiathèque. Les enfants aiment partager
des temps de bricolage, de lecture…. Nous avons aussi vécu
divers temps forts tout au long de l’année comme une
célébration de Noël, l’Epiphanie, l’action bol de riz où les
bénéfices sont reversés au Père Noël du lundi.

28



29

Les écolesLes écoles

10.10.

Nous nous sommes rendus à la caserne des
pompiers pour vivre différents ateliers :
découverte du matériel, des camions,
apprentissage des messages d’alerte...

Pour terminer notre année en lien avec notre
projet pédagogique, nous sommes partis cinq
jours dans le Vercors avec l’école Saint Charles de
Noirétable. Au programme, spéléologie, tir à l’arc,
randonnée…
Cette année fût une nouvelle fois remplie de bons
moments d’apprentissages et de découvertes.

Pour plus d’infos et de photos, RDV sur notre site 
http://stjoseph42260.toutemonecole.com



Les écolesLes écoles

10.10.

Le mardi 2 juillet, les élèves de l’école d’Ailleux
se sont rendus au Col de la Loge pour faire une
randonnée dans la nature. Le beau temps
n’était pas vraiment de la partie mais nous
avons tout de même pu observer des traces
d’animaux et la flore de nos montagnes.

RPI Ailleux-Cesay-St Martin

Col de la Loge

Pour la fête de l’école, les élèves du RPI ont présenté leur
travail de l’année réalisé avec « la compagnie des mots ».
Ils ont appris des chansons sur le thème des émotions et
se sont produits avec brio sur la scène de la salle des
Garrets de Saint-Martin. Une belle petite comédie musicale
avec son et lumières.

Fête de l’école

Fête du livre

Vendredi 15 mars, nous avons eu la chance d’accueillir Swann
MERALLI, auteur d’albums jeunesse dans le cadre de la fête du
livre. Les enfants furent enchantés de poser leurs questions sur
deux albums de l’auteur étudiés en classe : « Screute cherche
Scroute » et « La journée des papas ». Puis ils ont dû dessiner
une bêtise que pouvait faire leur maman en relation avec l’album
« La journée des mamans » que l’auteur leur a fait découvrir par
la suite. 
Cette intervention s’est terminée par une séance de dédicaces
pour la classe. Merci à Swann MERALLI et à son
accompagnatrice Patricia du Centre social de Montbrison qui
organisait cette manifestation.

Planétarium et Maison du Patrimoine et de la Mesure

Le jeudi 4 avril, les CE et les CM de l'école d'Ailleux se sont rendus au
planétarium à Saint-Etienne, où ils ont visionné un film sur le système
solaire et découvert le ciel du jour avec les différentes constellations.
Après un pique-nique pris dans un parc, ils ont participé à des ateliers
pédagogiques dans la Maison du Patrimoine et de la Mesure à la
Talaudière, pour découvrir les différents instruments de mesure comme
la chaîne d'arpenteur, la balance à bras égaux, la mesure à grains, le
crochet, la toise en pieds et en pouces...
Une journée riche en découvertes tant au niveau du ciel étoilé que des
mesures.30
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Les écolesLes écoles

10.10.

Sorties aux musées

Vendredi 12 avril, les élèves de GS-CP sont allés au Musée de la Mine
(Puits Couriot) où une guide leur a fait découvrir le métier de mineur
avec ses difficultés. Ils ont vu la lampisterie où les mineurs
récupéraient leur lampe le matin à l’aide d’un jeton numéroté pour
faire acte de présence. Il y avait également le Grand Lavabo où ils
laissaient leurs vêtements dans des paniers suspendus et à droite de
cette salle, la galerie des douches. Les enfants n’ont pas été avares
de questions, car très intéressés. Puis vint le moment où il a fallu
mettre le casque pour descendre dans la mine par l’ascenseur.
Certains étaient inquiets à cause du bruit et du temps passé à
l’intérieur. Ensuite, nous avons visité la galerie à pied et en petit train.
Quelle jolie visite ! 

Trois pompiers de Saint-Martin sont venus à l'école d'Ailleux.
M. ÉMERITE, capitaine des pompiers de Saint-Martin-la-Sauveté, est
intervenu auprès des élèves de CM2 pour leur enseigner l'état de
conscience de la victime, si elle respire, pratiquer la position latérale de
sécurité, le massage cardiaque ainsi que l'utilisation du défibrillateur. Ms
PAVLIK et PATAY ont expliqué aux CM1 l'appel, la protection, l'état de
conscience, les gestes à faire face à un étouffement ou à une
hémorragie. Un après-midi riche en échanges et en apprentissage.
Un grand merci à ces trois pompiers bénévoles.

Rencontre avec les pompiers

Visite à la MARPA

Le lundi 10 juin, les élèves des classes de PS-MS et GS-CP, sont
allés rendre visite aux résidents de la MARPA pour un atelier «
Pâtisserie ». 
Ils ont formé plusieurs groupes, petits et grands mélangés. Les
personnes âgées se sont ensuite invitées aux différentes tables
où ils ont pu échanger avec les enfants pendant qu’ils faisaient
les cookies. C’était parfois très émouvant. Après une petite
récréation, nous avons dégusté ensemble nos pâtisseries. Merci
à la MARPA pour l’accueil et le financement des ingrédients.

A midi, nous avons pique-niqué dans le parc du musée, car le beau temps était au rendez-vous. 
L’après-midi, direction le Musée d’Art et d’Industrie où nous avons découvert la collection de cycles allant
des draisiennes aux vélos actuels, en passant par les vélocipèdes, les tricycles… Ils ont aussi réalisé l’atelier
« Les P’tits labos du vélo » où ils devaient retrouver des objets cachés dans des boîtes (différentes parties du
vélo) et ensuite les nommer, indiquer leur rôle et les dessiner. 
Ce fut une très belle journée pour tous avec beaucoup de découvertes et d’échanges ! 
Merci au Sou de l’école pour le financement et aux guides des musées pour leurs enseignements !
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Le camp ski du mois de mars au Super Lioran (15), ainsi que ceux qui ont eu
lieu au printemps et au début de l'été ont été une réussite en termes de
découverte pour nos élèves. En Auvergne, dans la Loire, dans le Queyras… Ce
ne sont pas les destinations qui ont manqué !
Le Château d'Aix, c'est aussi et surtout du travail pour les élèves. Tout au long
de cette année, les ateliers ont fonctionné à plein régime, avec de nombreuses
réalisations et des travaux dignes de professionnels. La réussite de certains
élèves s'est traduite aussi par le passage du Certificat de Formation Générale
(CFG), premier diplôme de l'éducation nationale.
La formation et l'obtention du PSC1 par 8 élèves de notre établissement est
une action citoyenne qui se concrétise depuis plusieurs années maintenant au
sein de l'ISEF.
Cette année, certains jeunes de l’établissement ont pu bénéficier d’une journée
d’initiation à la conduite de voiture sans permis. Cette journée a fait suite à
l’apprentissage de la conduite de scooters ou de mobylettes et à
l’apprentissage du code de la route.
Les jeunes et les professionnels de l’établissement ont également fêté comme
il se doit le Carnaval, chacun rivalisant d’imagination pour les déguisements.
Et puis chaque année, bien sûr, notre célèbre Randonnée du Cidre.
En 2024, 2377 personnes sont venues à notre rencontre. Cette journée est une
vraie réussite depuis maintenant 46 ans. Les bénéfices aident à l'amélioration du
quotidien de nos élèves. 

10.10.

L’ensemble des élèves et des salariés de l'ISEF
souhaitent leurs meilleurs vœux aux Saint-Martinoises
et Saint-Martinois.

Les écolesLes écoles

Depuis 1958, l'ISEF du Château d'Aix fait partie du décor familier des
habitants de la région de Saint-Martin-La-Sauveté. Notre
établissement a pour vocation de former de futurs citoyens, quelles
que soient leurs difficultés. Les apprentissages scolaires,
professionnels et éducatifs sont donc fondamentaux dans notre
accompagnement quotidien.
L’équipe de professionnels est composée de six grands secteurs : Educatif, Scolaire, Professionnel,
Paramédical, Services Généraux et Services Administratifs. L’établissement est ouvert du lundi au vendredi
pour accueillir 90 élèves garçons et filles, internes et externes. Tous les ans, nous voyons partir certains de
nos élèves, avec, à la clef, un travail et des conditions de vie qui correspondent à leurs potentiels et surtout à
leurs envies.
La rentrée de septembre 2024 nous a permis d'accueillir une quinzaine de nouveaux élèves, tous issus du
département de la Loire. Nous allons les accompagner pour une durée de 6 ans environ.

Le château d'Aix

L'année 2024 de l'ISEF, toujours riche en évènements !



Cette année, au mois de septembre, l’amicale
réunissait un groupe d’environ 25 personnes qui
ont participé au voyage qui les emmenait dans
le Lubéron. Ce périple fut apprécié de tous les
participants. Deux jours bien remplis entre
domaine arboricole, visite de Gordes, Roussillon,
Sentier des Ocres, marché de L’Isle sur la
Sorgue, confiserie de fruits confits, moulin à
huile d’olives et caveau. Chacun a rapporté avec
lui tous les souvenirs d’un week-end
sympathique et ensoleillé.
En fin d’année, la présentation du calendrier a eu
lieu. Vos dons contribuent à alimenter notre
trésorerie et nous permettent de fournir aux
pompiers, lors des manœuvres et/ou retours
d’interventions, des collations qui sont les
bienvenues.

Un grand merci à tous !

Les sapeurs-pompiers de Saint-Martin ont
achevé l’année 2023 par leur traditionnelle
Sainte-Barbe le 9 décembre et l’arbre de Noël
avec la galette des rois le samedi 6 janvier.
Moments que nous apprécions
particulièrement pour leur convivialité et le
rassemblement intergénérationnel qu’ils
permettent de réaliser.
Au mois de février, notre amicale a organisé
une sortie à Carré Pétanque à Saint-Bonnet-le-
Château. Nous nous sommes retrouvés autour
de mets délicieux et avons poursuivi par
quelques parties de pétanque. Une agréable
journée détente pour les pompiers et leurs
conjoints.
Le dynamisme de notre équipe favorise
l’organisation de manifestations telles que
notre repas de printemps : jambon/tripes, qui
connaît un beau succès. A l’occasion de ce
rassemblement, une tombola était proposée au
bénéfice de l’œuvre des Pupilles.
Le 14 juillet nous nous sommes retrouvés pour
un pique-nique estival, où nous avons dégusté
de délicieuses moules/frites qui ont fait
l’unanimité. Certains convives ont échangé des
souvenirs et refait le monde, d’autres
s’affrontaient à la pétanque tandis que
quelques-uns s’essayaient aux boules carrées.
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Amicalement, l’amicale des sapeurs-
pompiers de Saint-Martin-la-Sauveté.

PS : L’amicale vous propose de noter dans
vos agendas que le dimanche 23 mars 2025
aura lieu notre traditionnel repas
tripes/jambon !

11.11.

Le SDISLe SDIS
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Depuis le début de l’année 2024, la loi AGEC
impose à tous les citoyens de trier leurs
biodéchets afin de ne plus les inclure dans
les ordures ménagères. 

12.12.

Environnement Environnement 

Compostage 

Il informe le guide composteur de la
communauté de communes lorsqu’une
intervention est nécessaire, remue le bac
d’apport si besoin, et s’assure que tout se
passe bien. A Saint-Martin, c’est M. MOTTURA
qui s’en occupe. 
Les biodéchets ne se limitent pas à ceux de
notre cuisine, une grande partie se trouve
également dans notre jardin. À partir de 2025,
un gros travail sera fait pour donner aux
habitants la solution et la possibilité de
réutiliser les déchets verts chez eux plutôt que
de les apporter en déchetterie. Pour les
branches d’élagage, une solution de stockage
dans la commune est envisagée afin d’utiliser
le broyeur de la communauté de communes.
Cela permettra ensuite aux habitants de venir
chercher du broyat de bois pour leur compost
ou leur jardin.

Pour toute question ou demande concernant ce
service, n’hésitez pas à contacter notre guide
composteur par téléphone au 07 45 80 15 97 ou
par courriel à l’adresse biodechets@ccpu.fr.

Horaires déchèterie

En effet, lorsque ces déchets sont enfouis,
ils génèrent une quantité importante de CO2.
Pour répondre à cette obligation, la
Communauté de Communes des Vals d’Aix
et Isable (CCVAI) a mis en place une
solution simple et pratique pour recycler les
biodéchets : le compostage individuel et
collectif.
Pour les habitants disposant d’un jardin, la
CCVAI propose des composteurs individuels
au prix préférentiel de 25€. Pour ceux qui
n’ont pas la possibilité de composter chez
eux, des sites de compostage collectif ont
été installés dans chaque commune du
territoire. Le site de Saint-Martin-la-Sauveté
a été inauguré le 20 avril 2024.
Un élément clé du succès de ces sites est la
présence d’un référent de site. Ce dernier est
généralement un utilisateur du site qui,
bénévolement, veille à son bon
fonctionnement. 
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Mariage

Sarah et Quentin 
Mariage

Sarah et Quentin 

31/12 : Pierre KLOS, 76 ans
02/01 : Bernard GOFFOZ, 65 ans
05/01 : Daniel PATARD, 79 ans
23/01 : Christiane PALANCHE, 77 ans
16/02 : Annie PALANCHE, 73 ans
16/02 : Marie-Claudette DALBEGUE, née CHAUX, 93 ans
24/02 : Thérèse DUCLOS, 92 ans
28/02 : Henri PALABOST, 85 ans
24/03 : René TISSIER, 89 ans
25/03 : Gérard BARTHOLIN, 77 ans
17/04 : Michel BOUILLER, 75 ans
22/04 : Anne-Marie RONZIER, 98 ans
10/05 : Raymond DULAC, 79 ans
15/05 : Robert JEHL, 75 ans
24/05 : Josette MANGAVEL, née MARECHAL, 86 ans
28/05 : Colombe PATARD, née MARECHAL, 89 ans
03/06 : Raymonde VIAL, née CHARLES, 89 ans
31/07 : Marguerite VERNIN, née GEORGES, 87 ans
15/08 : Eliane CHAVANNE, née DURAND, 74 ans
27/09 : Robert CHAPELON, 82 ans
08/10 : Julien BARD, 32 ans
28/10 : Clotilde GUERARD, née DALBEIGUE, 91 ans
27/11 : Jean-Jacques NICOLAS, 81 ans
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Pacs Lolita et Maxime
Pacs Lolita et Maxime

Pacs Yvonne et Jacques

Pacs Yvonne et Jacques

Pacs Marina et Anthony

Pacs Marina et Anthony

Baptême Jade Couavoux

Baptême Jade Couavoux

Etat civilEtat civil

13.13.

Naissances

25/05 : Victoire DALLIERE, fille de Anthony DALLIERE et Marina
THIOLIER
26/08 : Paul-Augustin MARCELIN, fils de Julie MARCELIN
24/09 : Camélia GRIVOT, fille de Gary GRIVOT et Floriane
LAMURE
28/11 : Maria BLACHON, fille de Jordan BLACHON et Eva
CHAZELLE
06/12 : Axel MOLLE, fils de Jérémy MOLLE et Pauline PERRET

Baptême

15/06 : Jade COUAVOUX

Pacs

25/05 : Lolita BERNET et Maxime BOUILLER 
21/06 : Marlène DECHAMP et Romain DESACHY
12/07 : Lisa COUAVOUX et Benjamin DULAC
13/07 : Maëva DAMO et Dylan OUBRIER
24/07 : Yvonne MEQUIÈS et Jacques DUPUI
03/08 : Marina THIOLIER et Anthony DALLIERE

Mariage

27/07 : Sarah BOUFRAHI et Quentin LUGNIER

Décès



Photo gagnante
Brigitte Lugné 

Nous tenons à remercier tous
les participants du concours
photo de cette année, qui
consistait à prendre en photo le
plus bel arbre de la commune.
Merci à Christiane COUTURIER,
Bertrand et Danièle CROIX, Anne
Marie CROZET, Jacques DUPUI,
Arlette HERITIER, Peggy ARTUS,
Brigitte LUGNÉ, Jean-Pierre
MONGINET, Thierry PALANCHE,
Lucette PHILIPPON, Jacques
ROIDOT, Marcel et Andrée
ROUSSET, et Chrystelle
THOMAS.  

Quel oiseau sera le plus beau ?

Concours photo 2025

Envoyez-nous vos plus belles
photos d’oiseaux dans leur
milieu naturel.

Conception et photos drones par OS PRODUCTION  - https://os-production.fr/


